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新年明けましておめでとうございます。皆様方には新春をお健やかにお
迎えのこととお喜び申し上げます。

日頃より農業委員会活動にご理解、ご協力をいただき、誠にありがとうございます。
昨年7月の改選において、農業委員各位のご推挙を頂き、会長職に就任し、新委員とともに本市農

業の発展に寄与する決意を新たにしております。
昨年来、新型コロナウイルス感染症が拡大し、経済活動にも輸出や生産、インバウンド需要、個人

消費の落ち込みなどを通じて深刻な影響を及ぼしています。グローバルな感染症拡大の収束時期には
不透明感が強く、経済の先行きは不確実性が極めて高いと思われますが、新型コロナウイルス感染症
の感染拡大を封じることが最優先となると思われ、感染防止に日々、ご尽力されている皆様には深く
感謝申し上げます。

さて、農業委員会では耕作放棄地の発生防止及び解消を重点目標として、農業委員と農地利用最適
化推進委員が一体となって、農地の利用状況調査や耕作放棄地所有者への意向調査や働きかけなどを
行っております。

また、船橋市は都市農地が多く、農地周辺の宅地化が進んでいる地域も多く見られます。このよう
な地域で農業を行うにあたり、周辺住民からの苦情に苦慮しているとの声が多く寄せられております。

周辺住民にも、新鮮な地場産農産物の提供、防災機能、食育の場としての活用といった都市農地の
役割を周知し、農業の持つ多面的価値を評価してもらえるようこれまで以上に努めて参ります。

今後とも皆様方の更なるご支援とご協力を賜りたくお願い申し上げますとともに、皆様方のご健勝
を心よりお祈り申し上げ、新年のご挨拶とさせていただきます。
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船橋市農業委員会

会　長　岡庭　一美

年頭のごあいさつ

農 業 委 員 農地利用最適化推進委員
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小川　晃
（東船橋）【農】

　市街化調整区域の農地をやむを得
ず手放して転用する時には、まわり
の優良農地に開発の被害が及ぶのが
最小限になるように慎重に審査して
行きたいと思います。また、後継者
が農業を続けていくために、都市農
業の PR と小学校・幼稚園への食育
活動をして行きたいと思います。

武藤　英夫
（小室）【推】

　農地利用最適化推進委員に
なって 2 期目を迎える事に成
りました。「初心を忘れず」
引き続き遊休農地の解消・耕
作放棄地の発生防止等に微力
ながら努力して行きたいと思
いますので、今後共ご指導ご
協力をお願いします。

菊池　眞夫
（本中山）【農】

　船橋市都市部在住半世紀の
非農家農業委員です。首都圏
屈指の近郊都市船橋の農業と
農地。その貴重さに都市住民
も気付きつつあります。相互
理解を深め、豊かな理想的田
園都市実現のお手伝いが出来
ればと願っています。

木村　幸男
( 神保町 )【推】

　農地利用最適化推進委員に就任し
まして、市内で農業経営を維持して
いくことの大変さがわかりました。
直面している農家の高齢化や相続な
どの問題で、耕作放棄地が増えてい
る現状です。これから各委員と協力
して少しでも農業を継続していく環
境を良くしていきたいと思います。

織戸　孝
（飯山満町）【農】

　後継者の減少や遊休農地の
拡大、また、所有者不明農地
など利用状況調査活動を行い、
地域活動の中心的役割を果た
し、持続可能な農地の保全維
持に効果を発揮するよう取り組
み、宅地化する都市近郊農地
の最適化に貢献する思いです。

藤平　尚志
（大神保町）【推】

　農地利用最適化推進委員就任２期目とな
り、その間、事務局の皆様、農業委員、推進
委員の方々に多大なご指導賜り、また担当地
区の農家の皆様方には温かくご協力賜り、心
より感謝申し上げます。今期３年間は、前期
で得た知識・経験を省察しつつ、船橋の農業
発展に微力乍ら一助になるべく精進する所存
です。今後共宜しくお願い申し上げます。

神山　茂樹
（豊富）【農】

　農業の魅力を発信し、柔軟
な発想の出来る若者達の農業
への新規参入を図り、農業を
したい人の一歩を踏みだす手
助けをすることが出来たら・・
と思います。また、農地の番
人として、職務を全うしたい
と思います。

飯島　行雄
（金掘）【推】

　推進委員は農家と農業を守る
大切な仕事です。気候変動や自
由貿易化の中で、米を始め農産
物価格は下落、体力のない農家
は離農に追い込まれる状況です
が、都市農業の必要性が見直さ
れる中、地域の皆さんと農業を
守りたいと思います。

農業委員・農地利用最適化
推進委員になって

【農】農業委員
【推】農地利用最適化推進委員
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農地利用最適化推進委員担当区域名簿
担当氏名 区 　　　　　　　　　　域

武藤　英夫 小野田町、小室町
木村　幸男

大神保町、高野台、咲が丘、神保町、みやぎ台、八木が谷、八木が谷町
藤平　尚志
飯島　行雄

金堀町、楠が山町、車方町、鈴身町、豊富町
渡邉　和雄
岩佐　常信

大穴北、大穴町、大穴南、古和釜町、坪井町、坪井西、坪井東、松が丘
石神　啓二
伊藤　賢司 金杉、金杉台、金杉町、夏見、夏見台、夏見町、二和西、二和東、馬込町、馬込西、丸山、三咲、

三咲町、南三咲齊藤　義夫

伊藤　栄一 旭町、印内、印内町、海神、海神町、海神町西、海神町東、海神町南、葛飾町、上山町、北本町、
行田、行田町、古作、古作町、栄町、潮見町、西浦、西船、東中山、日の出、藤原、二子町、
本郷町、本町、前貝塚町、湊町、南海神、南本町、本中山、山手、山野町平野　恵昭

宍倉由紀雄 東町、市場、米ヶ崎町、芝山、新高根、駿河台、高瀬町、高根台、高根町、滝台、滝台町、
田喜野井、中野木、七林町、習志野、習志野台、西習志野、二宮、飯山満町、浜町、東船橋、
前原西、前原東、緑台、三山、宮本、薬円台、薬園台町、若松白井　廣司

　農業委員会法の改正に伴い、新たに設置された農地利用最適化推進委員が、それぞれの担
当地区において活動を開始しています！！
　地域の農地のことは、お近くの推進委員（下段参照）へご相談ください！

「農地を貸したい…」、「農
地を売りたい…」「経営規
模を広げたい！」など、
貸し手と借り手のマッチ
ングを行います。

①担い手への農地の
　利用集積・集約化

意欲と能力のある新規就
農希望者や企業の農業参
入を支援します。

③新規参入の促進

農地利用意向調査等によ
り遊休農地所有者へ戸別
訪問などを行い、その意
向を把握し、担い手への
貸付や解消に向けた支援
を行います。

②遊休農地の
　発生防止・解消

　農地利用最適化推進委員は、それぞれの担当地区において、農地の利用
の最適化を推進するため、つぎの活動を行います。

農地利用最適化推進委員は何をするの？

農地利用最適化 推進委員 へご相談ください！！

お問い合わせ 船橋市農業委員会
事 務 局 047-436-2745 ※ お問い合わせ内容をお聞きし、担当の

推進委員をご紹介いたします。
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農業委員会では昨年9月9日から10月1日
にかけて、市内全域の農地を巡回し、農地の
利用状況を調査しています。この調査で遊休
農地や荒廃農地であることを確認した場合に
は所有者の方に今後の利用等についての意向
調査を行います。

目的としては耕作放棄農地や遊休農地の把
握をすることが第一となっていますが、調査
を行うことで農地を取り巻く周辺の環境を農
業委員、最適化推進委員・事務局・農水産課職員とが同時に見ることによって該当農地のおか
れている環境などの理解にも役立っています。農地の所有者は、農地法第2条の2に基づき農
地を適正に利用する責任があります。また、耕作放棄された農地は、病害虫の発生などの原因
になり、近隣の農地を耕作している方に迷惑をかける恐れがあります。耕作放棄地は全国的に
増加の傾向にありますが、良好な農業環境を守るため、農地の適正な管理をお願いします。

農地を耕作目的で貸し借りする場合は、農地法又は農業経営基盤強化促進法に基づく手続き
が必要です。

農地法による賃貸借の場合は、契約期間が満了する前に、更新をしないための手続きをしな
い限り、契約は法定更新されます。

一方、基盤強化促進法では、契約期間が満了すれば、貸主に自動的に農地が返ってきます。
離作料は発生しません。貸し借りを継続する場合は再設定の手続きをします。農業経営の規模
拡大・効率化を図る担い手を支援するため、土地所有者が安心して土地を貸せるような仕組み
になっています。ただし、利用権を設定できる農地は市街化調整区域内に限られます。

それぞれ一定の要件がありますので、農地を借りたい・貸したい希望のある方は、農業委員
会にご相談ください。

農業委員と最適化推進委員、農水産課・農業委員会事務局が連携して
「令和2年度農地利用状況調査」を実施しました。

農地の貸し借りをするときは…

口約束はトラブルの元です！必ず正
規の

手続き
を

しましょ
う!
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昨年9月29日、坪井小学校において、長雨の影響で遅れていたダイコンの種まきが行われ
ました。
はじめに、齋藤委員からマルチ栽培や種まきのこつなどの説明を受け、その後、校庭に隣
接したダイコン畑に移動しました。
齋藤委員さんのご指導のもと、子どもたちは一粒一粒、生分解性マルチの穴にやさしく種
を落とし込み、その上に丁寧に土をかけていました。
マルチの穴やまわりには雑草も生えており、草取りと一緒に虫さんも出て来ましたが、そ
んな時には「無農薬で栽培しているので虫さんも元気なんだよ」と優しく声をかけていました。
子どもたちはバランス良く種まきすることが出来、満足した様子でした。
「これから先、芽が出て大きく育っていきますが、雑草もたくさん生えてきます。折に触れ、
草取りや水まきをやりしっかり管理してください」と教えてくれました。
今年は長雨の影響で種まきが遅れ、収穫は12月に入ってしまいますが、子供たちが一生懸
命育てたダイコンが立派に育ち、ご家庭においても食卓に笑顔をもたらすことを願っている
とともに、学童農園の取り組みを通して、都市農業や農産物への関心を持ち、地域や自然を
愛する心が育ってほしいと感じております。

坪井小学校 学童農園

農業委員会では定期的に農地パトロールを実施し、無断（違反）転用や廃棄物の不法投棄、遊休農
地等に対する監視活動を行っています。

適正に利用されていないと認められる土地の所有者には順次指導していきます。
○農地の転用には許可・届出が必要です

農地を住宅や駐車場、資材置き場など農地以外のものにしようとする場合は、農地法による許可（市
街化区域内は届出）が必要です。

無断で転用したり、許可した計画どおりに転用を行わない場合、農地法違反となり、３年以下の懲
役または300万円以下（法人の場合は１億円以下）の罰金が科されることがあります。
○農地の適切な管理を

農地が耕作放棄されると雑草の種子の飛散や病害虫の発
生、廃棄物の不法投棄の誘引や火災の恐れなど、地域の営農
環境や住環境に悪影響を及ぼします。農地の適切な管理をお
願いいたします。

自ら管理することが困難である等により農地の貸付を希望
される方は、農業委員会にご相談ください。

農地の適正利用を！ 農地パトロール実施中
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農業者年金で安心・豊かな老後を

～お問い合わせは、農業委員会事務局 047-436-2745まで～

◎農業に従事する方の老後の安心に役立ちます。
　　国民年金＋農業者年金
◎こんな方が加入できます。
　　①国民年金第1号被保険者　
　　②年間60日以上農業に従事　
　　③20歳以上60歳未満の方
◎積立方式だから自分がかけた金額は年金として生涯もらえます。
　　仮に80歳前に亡くなった場合でも死亡一時金が遺族に支給されます。
◎保険料はいつでも変更できます。
　　月々 2万円から6万7千円まで
◎ 支払った保険料は全額社会保険料控除の対象になり所得税、市県民税等の

節税になります。
◎保険料の国庫補助が受けられます。
　　例：認定農業者等で青色申告者で35歳未満の人は10,000円（5割）補助

農業者年金加入をご検討中の方へ
◎年金額のご試算　～自分でできる年金額シミュレーション～
　独立行政法人農業者年金のホームページに「年金額シミュレーションWeb・ダウンロー
ド版」がありますので、農業者年金加入をご検討の方は、年金額をシミュレーションして
みてはいかがでしょうか。

～お問い合わせは、農業者年金基金 03-3502-3199
メール：info@nounen.go.jpまで～

農業者年金の年金受取額の試算 保険料月額 保険料総額
平均余命までの受取額

男性 女性
20歳から毎月2万円の保険料で加入した者の受給額（①） 2万円 960万円 1,614万円 1,704万円
30歳から①と同水準の受給額を得るために必要な保険料と受給額 3万円 1,080万円 1,606万円 1,696万円
40歳から①と同水準の受給額を得るために必要な保険料と受給額 5万円 1,200万円 1,585万円 1,674万円
50歳から毎月上限額の保険料で加入した場合の受給額 6.7万円 804万円 947万円 1,000万円

（注1）この試算は、65歳までの運用利回りが2.5％、65歳以降の予定利率が0.2％となった場合の通常加入の試算です。
（注2）各金額は単位未満を四捨五入により表示しています。
（注3）平均余命までの受取額は、男性86.5歳まで、女性は92歳までで計算しています。
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サツマイモ・カボチャ・
コマツナで
3種の変わり和菓子

材料

❷の餡を直径２cmのボール
状にし、❶の餡で包み、茶巾
で絞る。羊かんを薄く切っ
てヘタにし、楊枝で刺す。

Fの材料で皮を作る。砂糖と
卵を湯せんにし、溶けたら小
麦粉を入れる。❸をボール状
にし、皮で包み、オーブンで
180℃10分焼く。（☆を塗り、
けしの実をつける。）

餅を水で濡らし、ラップをかけ、電子レンジで柔らかく
する。鍋に温めた砂糖水と餅を入れ、火にかけながらよ
く練る。取り出した餅は片栗粉の上に置き、粗熱を取る。
Dのクリームチーズに干しぶどうを入れ、ボール状にし、
Bで包み、餅で包む。
クリームチーズに❶の餡を包み、同じように餅で包み、
片栗粉をまぶす。

JAちば東葛西船地区女性部
三須 美千代さん（山野） 考案

船橋産 簡単レシピ

第52回船橋市農水産祭農産品評会　出展作品

●サツマイモ …………… 500g
●砂糖 …………………… 100g
●ナッツ ………………… 50g

●カボチャ ……………… 500g
●砂糖 …………………… 50g
●シナモン ……………… 少々
●羊かん …… 少 （々柿のヘタ）

●白いんげん豆 ………… 200g
●砂糖 …………………… 100g
●コマツナ ………………1/3束

■A ■B ■C

栗のてり用………………… 卵黄 1コ、みりん 大1

●小麦粉 ………………… 100g
●砂糖 …………………… 50g
●卵 ………………………… 1コ
●けしの実 ……………… 少々

●クリームチーズ ……… 50g
●レモン汁 ……………… 少々
●干ぶどう

●切り餅 …………………… 4コ
●砂糖 …………………… 50g
●水 …………………… 100cc

■D ■E ■F

カボチャの和菓子 大　福（2種類）サツマイモの焼き栗風

❶　A のカボチャは皮を剥き、柔らかく茹で、砂糖、シナモンを入れて煮る。
❷　白いんげん豆を茹でて皮を取り、砂糖を入れ、煮て、茹でたコマツナのみじん切りを混ぜる。
❸　サツマイモは皮を剥き、輪切りにし、10分間水につけ、茹でる。水を切って砂糖を入れて煮る。煮あがったらナッツ

を入れる。（ナッツは細かくしておく）

作り方 (餡を作る )

生産緑地の指定から30年になる2022年を前に、生産緑地制度を継続出来
る特定生産緑地制度の一次申請が、昨年8月末に締め切りになりました。船

橋市都市計画課の集計によると、62.9％の申請があったとのことです。
2015年4月に成立した「都市農業振興基本法」は「生産緑地は都市にあるべきもの」としたうえで、

2018年9月に都市農地貸借法が成立し、生産緑地の貸し借りが出来るようになりました。これには後
継者のいない農地を新規就農者に貸して農地として維持するなどの事例も生まれています。

新型コロナウイルス感染症の影響により、都市農業が大きな注目を集めています。引き続き農業委
員として、特定生産緑地の申請増を目指して行きたいと思います。

集編 後 記
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